



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 041
25 de enero de 2019

La clase trabajadora ¿Sujeto de cambio en el siglo XXI?, un debate actual

Con un debate desde los postulados marxistas fue presentado el libro “La clase trabajadora ¿Sujeto de cambio en el siglo XXI?”, donde participaron varios docentes de la Universidad Central del Ecuador. La idea central que aborda este trabajo académico es repensar a la clase trabajadora como sujeto capaz de transformarse de acuerdo a las dinámicas sociales producto del capitalismo, a partir de una postura crítica.

Para Meysis Carmenati, docente de la Facultad de Comunicación Social, Facso, es necesario trabajar el concepto de sujeto. Durante su intervención, se refirió al sujeto desde la discusión filosófica que da cuenta que el sujeto vive, padece, siente, por tanto, se lo debe comprender en su interrelación con los demás seres humanos y los objetos que lo rodean, y al mismo tiempo están condicionados.

En esta misma línea, Jorge Luis Acanda, docente la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, destacó que el texto aborda temas de sujeto, lucha de clases sociales, élites, entre otros. La categoría de sujeto se construyó para explicar y visibilizar que es un grupo social capaz de construirse a sí mismo y es lo que explica su hegemonía, para reponerse a las crisis, a las dinámicas sociales, etc.

Desde su postura de retomar el pensamiento marxista, Tomás Quevedo, docente de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, hizo una crítica a la izquierda intelectual ecuatoriana que ejercían o ejercen una lectura equivocada de este pensamiento. Pues la clase trabajadora también tiene un propio proceso político que necesita ser comprendido desde nuestro contexto.

A la mesa de diálogo se sumó Adrián Tarín, docente de la Facso, quien manifestó que dejar de lado la clase trabajadora significa dar paso a la derecha, por ello, el debate tiene sentido en los contextos sociales y políticos actuales. Justamente el reto es articular la lucha de la emancipación del trabajo con las demás luchas que se suscitan.

Esta obra fue publicada por la Editorial Siglo XXI. **J.G.**